

La situación internacional

El «cuento» de nunca acabar o sea la guerra en Corea. El caso actual de ofensiva roja de los coreanos del norte se viene repitiendo con matemática exactitud desde el momento en que allí se iniciaron las hostilidades hace unos diez meses. Dentro de poco tiempo es presumible otra acción ofensiva de los contrarios y así llegará sin solución aceptable para los anticomunistas el aniversario de esa lucha, promovida a la chita callando por Stalin con el fin de desgastar al conglomerado militar de Occidente. ¿Acertaremos? El caso es que los coreanos del Norte sufren un desgaste tremendo en hombres y material—según nos dice el yanqui—y pese a esto—que no ponemos en duda—oleada tras oleada de máquinas y soldados nuevos rojos se lanzan como ahora contra el enemigo al que hacen retroceder, no importándoles nada ni la marina ni la aviación contraria.

El colmo de una paradoja

Las bayonetas de los cuatrocientos mil soldados que presionan en el sector central y occidental han acerbado esa pompa de jabón en que se mecían las esperanzas de los ilusos que creían que una paz mediocre se conquista con destituir al general victorioso de la guerra, lo que es el colmo de la paradoja. Todavía está fresca la tinta con que se acusó a Mac Arthur de ser el único obstáculo para que los coreanos del Norte fumarán la pipa de la paz con los coreanos del Sur. Mac Arthur fué barrido y ahora es Ridgway quien debe hacer frente a la avalancha. «Esta puede ser la batalla decisiva» declaró el general Ridgway a su llegada a Tokio. Prudentemente no ha dicho más, escarmentado de la forma en que ajustan las cuentas de la cocina los políticos de Washington—a miles de kilómetros del frente—a los hombres que sobre el terreno tienen que hacer cara a las dramáticas responsabilidades de la batalla. Los dados de hierro están echados y por el momento no tendremos que oír a los loros políticos. Decisiva, es posible. Pero no sólo en el plano militar, si no también en el plano político, en esa guerra de discursos que tal vez se abra entre el Presidente Truman y el general Mac Arthur. Porque los rojos de Corea del Norte, sin pretenderlo, acaban de darle al ex jefe supremo aliado un argumento decisivo: hoy está meridionalmente claro que por parte de China no ha existido nunca la menor idea de paz. Entonces, ¿por qué se ha sacrificado a Mac

Arthur? ¿A quién se atribuirán los nuevos acontecimientos? Aunque, desgraciadamente, no caben muchas dudas: los mismos políticos que atacaron a Mac Arthur especulando sobre la pacífica disposición de China depositarán ahora íntegramente la responsabilidad que les pueda caer sobre las espaldas de Ridgway. Tras el dramático gesto con que Mac Arthur dijo adiós a las armas estaba ya la sombra de esta ofensiva.

¿Tormenta nueva?

Nos referimos al bárbaro discurso con que Gromyko azotó anteayer a sus tres compañeros de la Conferencia de París, y en ellos a las tres grandes potencias, por que ni el señor Churchill, ausente ni los Gobiernos de París, Londres y Washington ausentes también, ni los tres pueblos, más ausentes todavía, pueden repetir la ingenua salida de Fernando VII cuando le dijeron que le habían dado unas bofetadas en la cara del Alcalde:—¡Ahí me las den todas! Porque las sucias bofetadas de Gromyko han sido dadas de los monjes de los tres diplomáticos de la Conferencia, en los del «cañibal» señor Churchill—¡cómo habría de pensar el señor Churchill en Yalta, Teheran y Potsdam que su gran amigo Stalin habría de enviar un día próximo a París un correo de Gabinete para que le llamara cañibal— y en los de todos los norteamericanos, todos los británicos y todos los franceses.

¡Y aún dijo Gromyko que otro día seguirá azotando con más fuerza, esto es, con nuevos epítetos!

¿Por qué estas audacias rusas? ¿Son un desafío formal al Occidente, efecto de que el bárbaro de las estepas rusas esté ya en condiciones de pelear con éxito en una futura lucha? ¿O es que quiere solo intimidar al adversario y hacer que éste se rinda a sus pies dejándole paso libre en el dominio lento pero seguro del mundo, sin necesidad de acudir a las armas? ¿Tormenta nueva? Sea lo que fuere, nos felicitamos de esa brutal acometida del soviet; acaso y sin acaso sea el único medio para unir a los del Occidente en la empresa común de aplastar al monstruo.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICO NACIONAL

El cielo amaneció ayer cubierto o casi cubierto en toda la Península,



EL DIARIO DE AVILA

1451-1951
CENTENARIO
DEL NACIMIENTO
DE ISABEL LA
CATOLICA

Año LIV. Núm. 16.109

Precio: 70 céntimos

Viernes 27 de abril de 1951

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Esta mañana ha hecho explosión un barco cargado de municiones en el puerto de Gibraltar

La catástrofe que fué estruendosa, ha producido varios muertos y heridos

Ha salido para Roma el ministro de Obras Públicas, para asistir a los actos de la canonización de Fray Melchor García Sampedro

Continúa sus tareas el III Congreso Católico de la Infancia

MADRID.—Hoy prosiguió sus trabajos el III Congreso de la Oficina Internacional Católica de Asistencia a la Infancia, reunido en Madrid. Por la mañana a las diez los congresistas asistieron a una misa en la Capilla del Espíritu Santo. A las diez y media en el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas se celebró la sesión correspondiente, con intervención de varios participantes y, a las once y media, se reunieron las diferentes Comisiones de Prensa, Radio, Cinematografía, etc., etc.

Por la tarde, después de almorzar los componentes del Congreso salieron con dirección a las Navas del Marqués, donde presenciaron una exhibición de los Coros y Danzas de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS, pertenecientes a la Escuela de Maños, de la referida localidad.

La Asamblea Internacional de la U. N. D. A. reunida en Madrid

MADRID.—En el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, ha continuado hoy sus tareas la Reunión

de Especialistas Católicos de Radiodifusión y Televisión, agrupados en la U. N. D. A. con una reunión en la que el padre Andrés Cid, desarrollo su ponencia. Seguidamente, los asambleístas, marcharon al Museo del Prado.

Explosión de un barco de municiones, en Gibraltar

LA LINEA DE LA CONCEPCION.—Poco después de las diez de la mañana, se ha escuchado una fuerte explosión, al parecer, procedente del Campo de Gibraltar, que causó la rotura de los cristales en numerosos edificios de esta ciudad. Inmediatamente, se ha sabido que, las causas que la originaron, proceden de la explosión de un barco, cargado de municiones, cuando se hallaba descargando dicha mercancía, en el arsenal del puerto de Gibraltar. Algunos trozos del mismo barco, cayeron sobre la población y, según testigos presenciales del suceso, el sol se oscureció, por una inmensa y espesa nube, parecida a la que produce la explosión de la bomba atómica.

El pánico fué tanto mayor, cuanto se temía que también pudieran explotar otros barcos que, cargados de municiones, se hallaban próximos al siniestrado. Se

sabe que hay que deplorar algunos muertos y heridos y, como en el campo de Gibraltar, existen varios trabajadores españoles, el suceso ha producido la correspondiente ansiedad en la Línea de la Concepción.

El ministro de Obras Públicas, sale para Roma

MADRID.—En un avión de la «Iberia», esta mañana ha salido con dirección a Roma, al objeto de asistir a los actos que allí se celebren, con motivo de la canonización del venerable fray Melchor García Sampedro, obispo dominico de origen español, el ministro de Obras Públicas, señor Fernández Ladreda.

Llueve en Aragón

ZARAGOZA.—Desde anteayer llueve en diversos puntos de Aragón, incluso en Los Monegros, donde el campo presenta una inmejorable perspectiva, como consecuencia de estas lluvias.

En la región del Bidasoa, sigue lloviendo

SAN SEBASTIAN.—Ha continuado lloviendo con bastante intensidad en toda la región del Bidasoa, donde el estado encapotado del cielo, hace esperar nuevas precipitaciones.—(Cifra).

Los comunistas han lanzado más de cinco divisiones, contra Seúl

El comandante jefe del VIII Ejército confía en que sus tropas podrán detener a los rojos al oeste del río Han

«Hay que acabar con el sacrificio de la vida de nuestros muchachos en Corea.—Seguiré combatiendo al comunismo, mientras Dios me conceda vivir»—dijo Mac Arthur, ante 50.000 personas, en el Estadio de Chicago

TOKIO.—El comunicado oficial correspondiente al día de hoy del Cuartel General aliado, da cuenta de que, durante la última jornada, han continuado las operaciones de retirada de las tropas de las Naciones Unidas, hacia nuevas posiciones, en Corea.

En los sectores Oeste y Noroeste

no municipal de Tarragona, se ha desbordado, interceptando la carretera de Barcelona, por hallarse en construcción un nuevo puente. El pantano de María Cristina se ha llenado completamente, por lo que está asegurado el riego en toda su amplia zona durante el verano. Esta lluvia ha dado 65 litros de agua por metro cuadrado.

Llueve en casi toda Cataluña

BARCELONA.—Prosigue el régimen de lluvias en casi toda la región, situándose las precipitaciones más abundantes en la provincia de Gerona, donde se han recogido 28 litros de agua por metro cuadrado en su capital y alrededores.

te, han tenido lugar últimamente, dos encarnizados combates con el enemigo, al que se le infringieron numerosas pérdidas.

Se calcula que los comunistas, han lanzado sobre la ciudad de Seúl, más de cinco divisiones.

La aviación norteamericana, ha proseguido hoy, por cuarto día consecutivo, sus intensos ataques sobre los rojos, con gran eficacia.

El jefe del VIII Ejército, confía contener a los rojos, en el río Han

FRENTE DE COREA.—Según ha manifestado, el Comandante Jefe del VIII Ejército norteamericano, que combate en Corea, confía en que las tropas de las Naciones Unidas, podrán contener el avance de los comunistas en las nuevas posiciones que, como línea de defensa, serán establecidas al oeste del río Han.

Mac Arthur, habla, ante 50.000 personas, en Chicago

CHICAGO.—En su discurso, pronunciado ante más de cincuenta mil personas, en el gran Estadio de esta ciudad, el Gene-

La destitución de Mac Arthur

Saludado en Chicago por tres millones de personas

CHICAGO, 26.—El general Mac Arthur ha llegado al aeropuerto de Midway a las 19.20—hora española—acompañado de su esposa e hijo. El general visitará esta ciudad, segunda de los Estados Unidos, en número de habitantes y seguirá viaje Milwaukee. En el aeropuerto esperaban al general Mac Arthur varios millares de personas y se calcula en tres millones de personas las que se han agrupado a lo largo de la carretera de 23 millas que va desde el aeropuerto hasta la ciudad.

A su llegada a Chicago, el alcalde de la ciudad, Martin Kennelly, dió la bienvenida a los ilustres visitantes.—EFE.

Se investigará el proceso

WASHINGTON, 26.—La Comisión Política senatorial del partido republicano ha pedido que se lleve a cabo una investigación total del proceso que culminó con la destitución del general Mac Arthur. Esta investigación comprenderá tanto el aspecto político como el militar.—EFE.

Truman aconseja esperar

WASHINGTON, 26.—El presidente Truman ha vuelto a expresar, en nombre de los Estados Unidos, la esperanza de que el conflicto de Corea se limite en lo posible.

El presidente, en su conferencia de Prensa semanal, declinó discutir el asunto Mac Arthur, dejándolo para la Comisión senatorial de Servicios Armados ante la que declararán los jefes del Estado Mayor conjunto y el destituido comandante en jefe del Extremo Oriente; señaló que Mac Arthur y el que era su secretario militar, teniente general Whitney, continúan en activo.

Los informadores recordaron al presidente que, según Whitney, a Mac Arthur no se le ha comunicado el motivo de su destitución. «Todo el mundo lo sabe», dijo Truman.—EFE.

El general Douglas Mac Arthur dijo al referirse a la campaña de Corea, que, en realidad, las fuerzas que allí combaten, son más figuradas que efectivas. «Es preciso acabar con el sacrificio de vidas de esos muchachos» manifestó el general, quien añadió que, toda su vida la había consagrado a combatir el terrible azote del comunismo, y así continuará, a todo lo largo de la vida que Dios quiera concederme»— agregó con firmeza.

6.400 millones de dólares, para tanques, aviones y cañones

WASHINGTON.—La Cámara norteamericana ha aprobado una nueva concesión importante, seis mil cuatrocientos millones de dólares, con destino a la política de armamentos, especialmente para aviones, tanques y cañones.

El comunismo y las huelgas petrolíferas en el Irán

TEHERAN.—Entre los agitadores que incitaron a la continuación de las huelgas evitando que cesen, así como para que saboten los pozos petrolíferos, en las grandes compañías británicas del Irán, la policía ha procedido a la detención de ciento ochenta comunistas iraníes y varios agentes soviéticos, los cuales serán juzgados como delincuentes extranjeros.—EFE.

Congreso Internacional de la U. N. D. A.

Presidieron la inauguración el nuncio de Su Santidad y el subsecretario de Educación Popular

MADRID.—En el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas dieron comienzo ayer las tareas del Congreso Internacional de la UNDA. Presidieron la sesión inaugural con el subsecretario de Educación Popular, señor Ortiz Muñoz, que ostentaba la representación del ministro de Educación Nacional, el nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani; el presidente de la U. N. D. A., señor Kaor; el obispo de Ereso, consejero general de la Acción Católica Española, monseñor Vizcarra; el director general de Política Exterior; el subdirector de Radio señor Albarreda, y el obispo de Lausana, monseñor Charrière.

El señor Ortiz Muñoz dió la bienvenida a los representantes de los países que asisten a este Congreso.

La sesión terminó con unas palabras del presidente de la U. N. D. A., señor Koors, quien dió la bienvenida a los congresistas y pronunció después la prime-

ra conferencia técnica del Congreso.

Terminada la reunión, los congresistas visitaron los principales monumentos de la ciudad, y a las dos de la tarde fueron recibidos en su despacho por el ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, quien, en nombre del Gobierno, les dió la bienvenida e hizo votos por el éxito del Congreso.

Primera sesión del Congreso

En la sesión del Congreso de Especialistas Católicos de Radiodifusión y Televisión intervinieron monseñor Pellin, arzobispo de Caracas, y los señores Antón, Mena y Avelino, por Radio Nacional de España; Villalba, por Radio SEU, y Aznar, por Radio Madrid, que discutieron acerca de la eficacia del apostolado radiado y abogaron por un sistema de charlas apostólicas que lleguen a las masas increíbles e indiferentes. Finalmente se acordó nombrar una comisión que estudie detenidamente estas cuestiones.

El pantano de María Cristina, completamente lleno

CASTELLON DE LA PLANA.—Las lluvias de estos últimos días han originado una disminución en la temperatura. El río Seco que pasa a extramuros de la capital y que viene con mucho caudal ha producido algunos daños en las tierras junto a su desembocadura al mar, por desbordamiento. También el Mijares ha aumentado considerablemente. El barranco de Segarra, en el térmi-



Diputación Provincial.—Cumpliendo lo dispuesto en el Real decreto de 12 del corriente mes, mañana a las diez y seis se reunirán los diputados provinciales con objeto de constituir la nueva Diputación y celebrar las sesiones correspondientes al actual período de semestre.

La nueva Diputación bajo el punto de vista político, se halla constituida en la siguiente forma: Diputados conservadores: don Félix Bragado, don Regino Rodríguez, don Vicente Varas, don Demetrio Muñoz, don Pablo Hernández de la Torre, don Lucio Pérez, don Pedro Delgado, don Mariano Muñoz, don Víctor Marazuela, don Benito M. Bermúdez, don Arturo Rodríguez y don Fructuoso Jiménez. Total 12

Diputados gamacistas: don Pedro Muñoz, don Federico Iparaguire, don Manuel Ortega, don Florentino López Alonso, don Agustín Martí Osorio, y don Tirso Magán. Total, 6.

Diputado fusionista o ministerial: don José Sahagún.

Diputado independiente: don Miguel Pérez Lastas.

Como verán los lectores en la Diputación dominica, con mayoría absoluta, los conservadores y se constituirá como es natural según la voluntad de éstos.

Créese que será elegido presidente el jefe del partido conservador de la provincia don Félix Bragado que goza de ilimitada confianza y merecido prestigio, entre todos sus compañeros.

Discutidas que sean las actas se procederá a la elección de cargos debiendo designarse además del presidente el vicepresidente de la Diputación y el vicepresidente de la Comisión provincial, así como la nueva constitución de las Comisiones tanto la Provincial, como la de Presupuestos y demás que según la ley deben elegirse.

Sección Mercantil.—En los almacenes del Puente se vendió el trigo a 47 reales la fanega; centeno a 33; cebada a 31 y arroz a 33 reales la fanega.



Representante para Avila y provincia: JESUS SANZ

AZULEJOS

Disponemos grandes existencias, de 15 x 15, blanco, buena calidad, precios afinados.—Villoria (Urto), S. L.—Teléfono 3292. Salamanca.

Daifin Seiradilla Trujillo, de Barco de Avila, vende BALA FR: KO

Compro automóvil

pequeño, preferible Citroen 5 caballos, cualquier estado. Escribid Sr. Musolas. Navarez, 22 Madrid

¿LE DEBEN

y no pagan? Cobraré vuestros créditos morosos toda España, Asesoría Comercial. San Fernando, 28. Alicante. No compramos créditos, los cobramos amistosa y judicialmente, liquidando seguramente. Necesitamos agentes localidades vacantes.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Tenido, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 26 de abril de 1951 han resultado premiados los números siguientes

Con 50 pesetas el número 796
Con cinco pesetas todos los números terminados en 96

Anuncios y avisos de los Centros Oficiales

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Matrícula de Ingreso

Para examen de ingreso a estudios de Bachillerato, tanto en este Centro como en los Colegios reconocidos, la matrícula ha de hacerse en la Secretaría del Instituto durante los días laborables del mes de mayo, advirtiéndose que además de los domingos días 6, 13, 20 y 27, son inhábiles los días 2, 3, 24 y 30, por lo que es recomendable no dejen esta formalidad para última hora en evitación de molestias y perjuicios.

Los alumnos que deseen examinarse en un Colegio pueden entregar en él su documentación por haber sido autorizados para hacer sus matrículas de una vez en horas especiales.

Los interesados han de tener la edad mínima de diez años cumplidos dentro del natural, presentando en el acto de inscribirse los documentos que luego se especifican, junto con el abono de derechos, reintegros y Libro Escolar teniendo en cuenta el aumento del cinco por ciento en el timbre, según Ley de Presupuestos de 1949.

Instancia en modelo impreso que se facilita en Conserjería y con 155 pesetas en pólizas; partida de nacimiento reintegrada con 3 y 5 y legalizada si es de distinto territorio; certificado médico de vacunación antídifteria, revacunación antivariolosa y de no padecer enfermedad contagiosa, extendido en papel del Colegio Oficial y reintegrado con 315 pesetas; dos fotografías tamaño carnet.

En todos los documentos han de consignarse exactamente el primer nombre y apellidos que figuren en la partida; en la instancia, el domicilio y Centro donde han de practicar las pruebas. Cualquer omisión o inexactitud será suficiente para anular la inscripción con pérdida de lo abonado.

Se advierte que la matrícula sólo sirve para esta convocatoria. Oportunamente se anunciarán las fechas del examen y en septiembre las del de ampliación para Honor.

El vicedirector, Luis Serna.
MINISTERIO DEL TRABAJO

Instituto Nacional de Previsión

Dirección de Subsidios y Seguros Unificados

DELEGACIÓN PROVINCIAL DE AVILA

Por el presente anuncio se hace público a cuantos trabajadores tengan reconocido el derecho al percibo del Subsidio Familiar que el pago correspondiente al pasado mes de marzo, en la Rama Agropecuaria y de Viudedad y Orfandad, dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la Avenida de Portugal, 2, en los días y horas que a continuación se expresan:

Días y horas de pago

Día 28: De nueve a trece menos cuarto: A todos los subsidiados comprendidos en la Rama Agropecuaria.

Día 30: A todas las viudas que tengan reconocido el derecho al percibo de la pensión correspondiente.

Para hacer efectivos dichos beneficios, deberán exhibir los interesados en ventanilla, el ejemplar «T» de su Declaración o el Libro de la Familia.

A los que interese que la percepción sea realizada por una tercera persona, deberán presentar en esta Delegación la correspondiente autorización, Modelo R.G. 28 (cuyo impreso les será facilitado al efecto), debidamente firmado.

A los obreros que residan en los pueblos de la provincia se les re-



Día del párroco

Se celebró en esta villa con el esplendor que el caso requería y justo es decirlo que así procedía si tenemos en cuenta las circunstancias del homenajeado, tanto por su sagrada misión, cuanto por su comportamiento ciudadano para con sus semejantes.

Después de la misa solemne en la parroquia, templo de rancio abolengo que fué palacio de la Reina Berengara, en que nuestro querido párroco don Agapito Rodríguez, recibió de sus feligreses el más cariñoso homenaje, se trasladaron todas las autoridades y el pueblo en masa, al Teatro Somoza donde había de celebrarse un acto en el que había de quedar patentizado el cariño y devoción que sienten los piedrahiteños a su parroquia y a su párroco.

El local se hallaba engalanado y como símbolo de fortaleza y de fe se erguían las banderas e insignias de todas las ramas de Acción Católica, representadas éstas por sus miembros.

Hizo la presentación del acto, el concejal del excelentísimo Ayuntamiento, don Luis Castrillo Herranz y fúj en aquel momento una hermosa corona y un florido ramillete con las más lindas perlas y hermosos plantel de flores de este jardín castellano, para ofrecerlo, en nombre de esta hermosa villa, al homenajeado.

Le sucedió en el uso de la palabra el notario de esta villa, don Donato Hernández, el que nos pintó con delicado pincel, la importancia de la parroquia para la vida espiritual, haciendo una hermosa acuarela con su perorato. Explicó como se salva el alma, aludiendo para ello a Teresa de Jesús e hizo citas del Evangelio y del Derecho Canónico. Nos explicó de una manera clara lo que son los curas y el significado de esta palabra, y por último, hizo una justa gloria de nuestro párroco y de nuestra parroquia.

Acto continuo se representó el precioso cuadro «Cómo ha de recibirse la Sagrada Hostia» y fué magistralmente interpretado por los jóvenes Inés Salgado, Carmen Andray, Jesús Andray, Tomás Labrador Trujillano y la angelical niña Mariasol Arrabal. Todos, absolutamente todos en sus respectivos papeles, estuvieron acertadísimos y podemos asegurar que los profesionales en el arte no lo hubieran mejorado.

Seguido a lo anterior, hace uso de la palabra la inspectora de Primera Enseñanza de la zona, que lo hizo en nombre de las Ramas de la Sección Femenina de Acción Católica para decirnos con esa clarividencia en ella característica, lo que es el párroco; resumiendo que todo él se consagra y abandona todo, por el bien de sus ovejas y porque ninguna de éstas se desearría. Nos habló de la gracia divina haciendo citas tan documentadas y convincentes que hizo que lo elocuente de su conversación fuera del agrado del público.

Vuelve a representarse en este otro cuadro que lleva por título «La novia de España» que es maravillosamente interpretado por el plantel de jovencitas Matilde y Juilita Bázquez, Pili de Berda, Marce Sacramento, Tere Hernández, Ana María López, Josefina

na Almohalla, Mari Sánchez, Mari Carmen Andray y Mercedes Rodríguez, que todas lucen el alegre mantón y van tocadas con la españolaísimas mantilla.

Y cierra el acto haciendo uso de la palabra nuestro querido párroco, el que con voz verdaderamente emocionada no sabe—dice—cómo agradecer este homenaje, y en verdad que su corazón de padre se halla verdaderamente embargado, al ver que sus hijos queridos, reunidos todos en ese redil

(Continúa en 4.ª página)

Sección religiosa

ABRIL

Día 28. Sábado.—Santos Pablo de la Cruz, Alejandro, Castor, Patricio; Teodora.

La misa y oficio divino son de San Pablo de la Cruz con rito doble y color blanco.

Nuestra Señora de la Misericordia Ermita de San Martín.—El Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia celebra solemne novena en honor de su excelsa Patrona la Santísima Virgen.

Por la mañana a las siete, misa rezada.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Mariano Taberna, ca-

TEATRO

Despedida de la Compañía de Mary Delgado

Estreno de «Tovarich», original de José López Rubio

Con una producción escénica de los más finos y delicados trazos—vuelos de alta comedia— el prestigioso autor José López Rubio, ha realizado una versión muy acertada de la obra titulada «Tovarich», original del comediógrafo Jacques Deval, cuyo desarrollo, a través de su trama, nos lleva a algunas situaciones de realismo, en recuerdo de aquellas muchas adversidades y amargas porque tuvo que atravesar la nobleza rusa tras el destronamiento de los zares.

El autor y el adaptador, han procurado reflejar con todo el mayor respeto y dignidad, los difíciles momentos de la emigración que hubieron de realizar la princesa Tatiana Petrovna y el príncipe Miguel Alejandrovich—personajes centrales de la comedia— quienes tuvieron que fijar su residencia en la capital francesa, dentro de la más amarga situación económica, que les plantea la resolución de colocarse de servidores—ayuda de cámara y doncella— en el domicilio particular de un acaudalado político.

Y es precisamente en esta misma casa, donde después de des cubrirse la verdadera personalidad de ambos personajes, se desenvuelve un desenlace muy interesante como final de la obra, en que un delegado del Soviet, que ve la ruina de su país si el príncipe Alejandrovich no accede a facilitarle una cantidad que guarda aquél como depósito de los zares, le plantea por los medios más ruines y violentos este problema de tal concesión.

En un gesto de patriotismo por su país, accede el Príncipe a entregarle su firma, pero con el odio hacia el régimen de la Rusia soviética, que produjo tantas víctimas y tantas lágrimas, siendo objeto el tal delegado soviético de la mayor humillación y desprecio

(Continúa en 3.ª página)

LUNES día 30

CAMISERIA HERRERA

Llegó el abaratamiento jamás conocido. ¡Asómbrese!

CAMISERIA HERRERA, con motivo del 25 aniversario de su fundación y por reforma del local, venderá el día 30 infinidad de artículos que a continuación se detallan al precio de hace 25 años:

	Pesetas		Pesetas
Bufandas niño, hoy	12,00	Camisetas niño y niña, hoy	20,00
Hace 25 años	1,95	Hace 25 años	2,95
Jersey niño, hoy	38,00	Combinación señora, hoy	40,00
Hace 25 años	4,50	Hace 25 años	8,00
Delantales niño percal, hoy	40,00	Camisetas caballero, hoy	22,00
Hace 25 años	5,30	Hace 25 años	1,90
Guantes p/ el caballero, hoy	55,00	Calcetines niño, hoy	6,00
Hace 25 años	8,50	Hace 25 años	0,75
Guantes punto caballero, hoy	22,00	Pañuelos caballero, hoy	6,00
Hace 25 años	3,50	Hace 25 años	0,60
Guantes punto señora, hoy	22,00	Tohallas, hoy	16,00
Hace 25 años	3,40	Hace 25 años	0,60
Cuellos caballero, hoy	8,50	Calcetines caballero, hoy	12,00
Hace 25 años	0,75	Hace 25 años	0,75
Medias seda señora, hoy	18,00	Camisas Popelín, hoy	95,00
Hace 25 años	4,95	Hace 25 años	10,00
Camisas caballero, hoy	55,00	Jersey caballero, hoy	60,00
Hace 25 años	4,95	Hace 25 años	7,00
Cañoncillos, hoy	23,00	Gemelos, hoy	14,00
Hace 25 años	3,50	Hace 25 años	0,95
Camisetas, hoy	20,00	Calcetines lana caballero, hoy	10,00
Hace 25 años	1,95	Hace 25 años	3,00
Calcetines caballero, hoy	10,00	Bragas niño algodón, hoy	12,00
Hace 25 años	0,90	Hace 25 años	2,00
Bragas señora, hoy	20,00	Camiseta niña, hoy	14,00
Hace 25 años	3,00	Hace 25 años	2,95
Camisa señora, hoy	30,00		
Hace 25 años	6,00		

Nota. No se despacharán más artículos que los anunciados y una vez agotados, los cuales están en sus escaparates, no habrá derecho a exigir más.

No se despachará a niñas o niños menores de 17 años.

El día 1 de mayo otra grandiosa liquidación, puesto que el miércoles, día 2, empezamos las obras.

¡Aprovechese, que hay solo DOS días!

PALABRAS DEL PAPA

La Iglesia Católica no es ni puede ser nunca, ni en sus fieles, ni en sus ministros, de cualquier grado o procedencia, un enemigo para nada ni para nadie

CIUDAD DEL VATICANO.— El Padre Santo ha dirigido un radio mensaje a los fieles de Guatemala con motivo de la clausura del I Congreso Eucarístico nacional celebrado días pasados en la ciudad de Guatemala.

Después de haber aludido a la difusión de los Congresos Eucarísticos, y particularmente a los celebrados en el pasado mes en América del Sur, el Sumo Pontífice alabó al celebrado en Guatemala, deteniéndose sobre la historia del país, enriquecido por Dios por tantas maravillas. Después añadió:

«No es nuestra intención, al expresarnos así, referirnos tan sólo a vuestro privilegiado país en cuanto a su fondo apropiado para cualquier magnífico acontecimiento con sus volcanes humeantes, sus ruidosas cataratas, sus bíblicas planicies del interior, sus risueños y prósperos vergeles del litoral y todos aquellos encantos de abundancia que hacen de él como un resumen de toda belleza y riqueza naturales.

«Nuestro pensamiento más bien volaba a aquellas viejas civilizaciones precolombinas de belleza cultural, de profunda y limpia religiosidad con que se inicia el libro de vuestra Historia. Recordaba aquel 25 de julio de 1524, cuando vuestro país entraba en los tiempos nuevos ante un altar de la Virgen Santísima y del Señor

Santiago, ignorando el hierro del vencedor y el gesto fiero de la conquista y solamente gracias a la labor pacífica y apostólica de los misioneros de Jesucristo: una nación fundada por un puñado de frailes.

«Evocaba las figuras señeras de vuestra vida nacional. Un obispo marroquí a quien os reconocéis deudores de todo lo bueno que tenéis, un hermano Pedro de Betancourt, en cuyo espíritu, inflamado de celo y de caridad, habían de fundirse las mejores esencias del alma nacional.

«Rememoraba que, si en vuestras letras ha sonado un nombre eminente, si ha habido entre vosotros un hombre de conciencia singular, han sido siempre, sin excepción, hombres y nombres que la Iglesia de Jesucristo reivindicó también como suyos.

«No, Guatemala, sobre todo la Guatemala eucarística, cuya devoción al Santísimo Sacramento del Altar es la más firmemente arraigada en los pechos de sus hijos auténticos; la Guatemala que había llenado las iglesias de media América con los sagrarios, las custodias, los cálices y los copones salidos de las maravillosas manos de sus prodigiosos orfebres; que en su Capital goza del insigne privilegio de la adoración continua del Señor Sacramento, expuesto en sus iglesias, no podía faltar y no ha faltado. Y ahí estáis vosotros ahora, dando testimonio al Cielo y a la tierra de que Guatemala está donde debía de estar.

«Y en estos momentos inefables, hijos amadísimos, cuando hasta el mismo Señor eucarístico escuchará más propicio vuestras plegarias, ¿qué es lo que vamos a pedir?

«Las maravillas de la ciencia llevan en estos momentos hasta vuestros oídos las cálidas vibraciones de nuestra voz paternal. Pero por los mismos espacios in-

sondables, los ángeles, de la paz se dirían que nos traen el eco cáldido de las oraciones que susurran vuestros labios, y parece que decís: «Víctima Divina, perpetuamente inmolada por nosotros, danos muchos y santos sacerdotes, porque nuestras iglesias son una lámpara apagada cuando les falta la mano ungienda que enciende en ellas la luz de la Eucaristía que ilumine después a nuestro pueblo. Pan Celestial, Pan de Vida, que santificas nuestras almas, santifica sobre todo nuestras familias y reúnelas en torno a Ti para hacerlas tuyas, para purificarlas, para darles aquella sustentación y estabilidad que sólo en Ti, Roca Viva, podrán encontrar. Dios Eucarístico, Amor de los corazones, encadena los nuestros con los dulces hierros de tu amor, de ese amor que nosotros, los hijos de este Guatemala de la Asunción, queremos aprender en el regazo de vuestra Madre, tres veces coronada.

«Que El, hijos amadísimos, os escuche como merecéis y como Nos se lo pedimos; que El obtenga para las instituciones católicas de un pueblo que tanto debe a la Iglesia, aquella libertad, aquel respeto y hasta aquella protección que con razón creen merecerse; que El os obtenga la seguridad en la vida pública y el justo equilibrio de la vida social por el único camino seguro y aceptable, que es el que enseña la Iglesia; que El os defienda de los falaces engaños de los enemigos descubiertos y solapados de vuestra Fe; que El os haga tales que con vuestra con-

ducta vayáis pregonando que la Iglesia Católica no es ni puede ser nunca, ni en sus fieles, ni en sus Ministros, de cualquier grado o procedencia, un enemigo para nada ni para nadie, ofreciendo en cambio la más desinteresada y más eficaz colaboración para la verdadera felicidad y el progreso de los pueblos.

El Padre Santo terminó su radio-mensaje impartiendo a todos los presentes, a cuantos habían colaborado al Congreso, y a todos los que habían escuchado su mensaje, la Bendición Apostólica.

TEATRO

(Viene de 2.ª página) de estos simpáticos príncipes de la comedia.

Aún cuando todos los intérpretes estuvieron acertadísimos en sus cometidos respectivos, hemos de hacer mención principalmente de Mary Delgado y de Francisco Alonso, que, encarnando con todo verismo los protagonistas, revalorizaron la producción escénica, siendo subrayadas con aplausos, sus intervenciones.

También Luis San Martín en su actuación de gran comicidad y Víctor Merás, en la suya dramática, de segundo galán, muy atinados, siendo objeto igualmente de merecidos elogios Jesús Guzmán, que en su papel de subgobernador del Banco, estuvo muy en carácter, dándole la entonación y severidad precisas.

En cuanto a Ascensión Canales, Abil Delgado, Mari Luz Poncela, Rosina Montalvo, Conchita Criado, Francisco Padrón, Carlos Ruiz y José Luis Ferrer, todos ellos cumplieron muy bien con sus cometidos.

Y con esta magnífica comedia que nos demuestra que no hace falta acudir a recursos forzados que rocen a la moral, para hacer muy buenas producciones, ha dado por terminada su breve tem-

PIEDRAHITA

(Viene de 2.ª página)

cristiano, le riñen cariño y respetan.

Por la tarde se efectuó una jira al santuario de nuestra querida Patrona la Santísima Virgen de la Vega, para darla gracias y pedir por el Buen Pastor.

Feria de Abril

Durante los días 15, 16 y 17 se celebró en esta villa la tan renombrada feria de «Abril», así conocida, a la que la concurrencia de feriantes fué verdaderamente extraordinaria, y la de ganado fué enorme, principalmente en los de la raza caballar y asnal, aunque el de vacuno, lanar y cerda tuvo también importancia.

Se efectuaron muchas transacciones, principalmente en el ganado de vida de todas las clases presentadas, manteniéndose los precios elevados.

Teatro España

Durante los días de feria, y varios más ha venido actuando en

ADOLFO SANCHEZ DROGUERIA

Insecticidas Semillas Pinturas Cera pisos (especial) Muchos jabones

Publicidad AVILA

porada en nuestro Teatro Principal, ésta bien acoplada y conjuntada compañía de comedias de Mary Delgado, que hoy debutará en el Teatro Carrión de Valladolid, donde realizará, como en Avila, una brillante temporada, no solo en el aspecto artístico, sino también en el económico.

Y conste que ésta debe ser la línea a seguir del verdadero teatro, que aunque tenga en algunos momentos alguna escena de comicidad, no debe llegar a la mediocridad ni a la ordinariéz para buscar efectos de artificio y fuegos artificiales en las galerías.

F. Gallardo

dicho teatro la gran Compañía de Comedias «Lozano», que ha puesto en escena distintas obras muy del agrado del público, por lo que la concurrencia a las representaciones, ha sido grande.

Repoblación forestal

Se están repoblando, por cuenta del Estado, y de una manera intensa, terrenos en término de Villafranca de la Sierra, y hemos oído de boca del ingeniero encargado de la parte técnica, que continuará la repoblación en corto plazo en los terrenos denominados «Sierra de Santiago», que forman parte de la cordillera Carpetvetónica.

TOS-SAN.

Maquinaria eléctrica

Motores, Transformadores, Líneas, Grupos Moto-Bombas Pagos aplazados COMERCIAL MADRID, S. A. Cedaceros, 4. Teléfono 21 09 89. MADRID

MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO Representante para la provincia: Representaciones AVILES. Larreta, 5

ADOLFO SANCHEZ PERFUMERIA

ARTICULOS PRIMERA COMUNION Y PARA NOVIAS FLORES BISUTERIA FINA REGALOS Publicidad AVILA

AVICULTORES

Para que vuestros pollitos no se mueran y se desarrollen rápidamente, mezclad en su comida «Pullis—A. B. C. D.» Hijos de Abel González, Miguel Iscar, 14. Valladolid

DOCUMENTOS EPISCOPALES El Centenario de Isabel la Católica (ALOCUCION PASTORAL)

PRIMERA PARTE La mujer cristiana

En la ilustre villa de Madrigal de las Altas Torres (2), vió la luz, el día de Jueves Santo, 22 de abril de 1451, la Princesa Doña Isabel.

Dura fué su infancia. Aunque hija del Rey Don Juan II de Castilla, pasó los primeros años poco menos que olvidada de la Corte, recluida con su madre perturbada y su hermanito Alfonso en el pequeño castillo de Arévalo («en caserones hogareños o en castillos destartados»).

«Hidalguía y pobreza fueron sus maestras: la una inspirándola nobles ambiciones y altos sueños, y la otra acostumbrándola a la vida sobria y a la acción eficaz». (3).

Una serie de circunstancias singulares llevaron a primer plano en la política peninsular a la infanta lugareña de Madrigal. Algunos cortesanos sagaces convencieron a Enrique IV (su hermano de padre) para que trajese a sus hermanitos a la Corte.

A los 11 años de edad hubo, pues, de trasladarse Isabel a la Corte, donde culminaban la desventurada vida y el escándalo.

Trance en extremo peligroso para una jovencita, que no tuviera la virtud acendrada de Isabel. Esta fué precisamente la maravi-

lla que pudieron admirar aun los más despreocupados cortesanos: que siendo Isabel joven y agraciada, de talento y perspicacia proverbiales, de corazón ardiente y de gran simpatía... supiera tan celosamente guardar la integridad de su pureza y aparecer, a vista de todos, intachable.

La Corte fué para Isabel otra escuela en que había de aprender una doble lección. «Por una parte, las maneras elegantes, las palabras pulidas, el gusto por las bellas cosas. Pero la Corte, por reacción contribuyó a formar el alma de Isabel: el espectáculo de disolución y degeneración, de avaricia y crueldad... producían en aquella alma casta y recia, criada en la saludable simplicidad aldeana, una constante repulsa».

El Monasterio de Santa Ana de nuestra Ciudad fué también testigo, no menos de su recato y honestidad, y de su amor a la soledad y al recogimiento, que de una sensatez y discreción superior a sus años. Allí se retiró, en efecto, a guardar el luto a la muerte de su hermano Alfonso. Allí la visitaron los nobles, y al frente de ellos el Arzobispo de Toledo Carrillo, para rogarla consintiese en ser proclamada Reina; pero ella, dando pruebas de extraña cordura y prudencia, se negó a ser Reina mien-

tras viviera su hermano Enrique IV si bien accedía a ser declarada heredera.

Cebremos presenció así mismo, en el memorable acto de los «Toros de Guisando», la nobleza de corazón y espíritu de verdad de la Reina. En carta dirigida al Prelado toledano (primer documento público de Isabel) le recuerda que no es la Reina, sino simplemente heredera del Trono, y le ruega acaten y reconozcan como Rey a su hermano.

«... Piugulera al Cielo que todas las jóvenes cristianas de nuestro Diócesis,—dentro del justo afán de «modernidad» y adaptación al tiempo en que vivimos,—tuvieran a gala reproducir en todo su ser los rasgos característicos de la ejemplar princesita de Madrigal... «sencilla para pensar, prudente para sentir, recatada para amar, discreta para callar y honesta para decir»...

- (1) St. Th. 2.ª, q. 101, a. 1.
- (2) El Dr. Toledo, médico de Cámara de la Reina, hizo esta célebre anotación en el «Cronicón de Valladolid». «Nació la Sancta Reina Católica, doña Isabel, hija del Rey don Juan II e de la Reina Isabel, su mujer, en Madrigal, jueves XXII de abril, IV horas y II tercios de hora, después de mediodía, 1451 años».
- (3) Marqués de Lozoya.

(Continuará)

El 22 de este mes se cumple el 5.º Centenario del nacimiento de la gran Reina Isabel I de Castilla en Madrigal de las Altas Torres.

Estimamos poco menos que imperativo de nuestro deber el rigrosos esta Alocución Pastoral, invitándonos a todos, carísimos fieles de la Diócesis de Avila, a asociaros con intenso júbilo a esta conmemoración Centenaria.

Ante todo, por motivo de legítimo patriotismo. El amor a la Patria, bien lo sabéis, es también deber cristiano y una de las especies de la virtud moral de la piedad. (1)

¿Quién ignora cuánto debe nuestra Patria a Isabel la Católica frecuentemente saludada por ilustres escritores como la «forjadora», la «fundidora», la «fundadora de España?»...

Y dentro de este motivo general de sano patriotismo, tenemos, claro es, los avileses una razón muy particular para asociarnos fervorosamente a este Centenario; pues, esta incomparable Reina, además de española y castellana, es... avilesa.

¡Gloria insigne de Avila contar entre sus nobles hijos a las dos «Sublimes», (según el conocido epíteto de Gabriel y Galán), a Isabel la Católica y a Santa Teresa de Jesús, las dos mujeres más ex-



Isabel la Católica

